



Fitch reporta negativa perspectiva crediticia de Cozumel

Fitch México señaló que la calificación de la calidad crediticia de Cozumel se ubica en BBB-(mex) y la perspectiva crediticia se mantiene negativa. Subrayó que lo anterior se fundamenta en el deterioro continuo de la situación financiera municipal. Este deterioro, apuntó, es ocasionado por una estructura abultada del gasto operacional (GO) y un nulo dinamismo en los ingresos disponibles (IFOs), que se refleja en el deterioro de la generación de ahorro interno. Así, indicó que luego del impacto negativo que ha sufrido en los últimos años la industria turística de Cozumel, Quintana Roo, se espera una lenta y gradual recuperación. En un análisis, la agencia evaluadora informó que dicha municipalidad presenta indicadores de bienestar social superiores a la media nacional y un grado de marginación "muy bajo", según el Consejo Nacional de Población (Conapo). "La economía municipal está sustentada principalmente en la actividad turística y dicho sector se ha visto impactado negativamente, al afectar directamente la situación financiera del municipio", indicó. Al 30 de septiembre de 2013, el saldo de la deuda directa de Cozumel fue de 250 millones de pesos y la administración no cuenta con planes de financiamiento adicional. Advirtió que la calificación podría afectarse negativamente, en caso de presentarse un mayor deterioro en la generación de ahorro interno y unos déficits financieros constantes, que se reflejen en un nivel mayor de endeudamiento y menor liquidez. Por el contrario, expuso que la calificación de Cozumel podría mejorar ante una disminución continua del gasto operacional y de un incremento de los ingresos disponibles, que genere niveles adecuados y estables de ahorro interno. De tal manera que provoque una disminución en los niveles de pasivo circulante y la recuperación de la caja, refirió el estudio.